
Bürgerverein Köln-Neubrück e.V.
Protokoll:
Anwesende :
Sylvia Schrage  (1. Vorsitzende) Jürgen Schuiszill (CDU)
Elisabeth Schmitz (1. stv. Vorsitzende) Inge Kurtenbach (SPD)
Ursula Sedlmeyer (2. stell. Vorsitzende)
Elisabeth Schubert (Schriftführerin)
Manfred Prante (Beisitzer)
Erika Streit (Beisitzerin)

Nicht Anwesende:
Hans Schäffler (Kassierer)                           
Manuela Fiebelkorn (Beisitzerin)
Renate Harder (Beisitzerin)
Jörg Grahl (SPD)
Stephan Pohl (CDU)
Fardad Hoghogli (FDP)
Daniel Bauer-Dahm (Bündnis 90/Die Grünen) 
Andreas Hansmann (Sozialraumkoordinator) 

Protokoll der Vorstandssitzung vom 12.10.2017
Ort: Treff im Pavillon
Beginn: 19.30 Uhr

1. Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung  
Frau Schrage begrüßt die Anwesenden und stellt die Tagesordnung fest. 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung   
Das Protokoll der letzten Sitzung wird nach den gewünschten Änderungen
genehmigt.

3. Gespräch mit Vertretern von „Miteinander Neubrück“  
Frau Schrage, Frau Sedlmayr und Frau Schubert haben sich mit 4 
Vertretern der Gruppe „Miteinander Neubrück“ getroffen. 
Es wurde über Probleme und Möglichkeiten der Zusammenarbeit 
geredet. Eine Zusammenarbeit wird es seitens der Gruppe nicht geben, 
da es innerhalb der Gruppe Vorbehalte gegenüber des Bürgervereines 
gibt. 

,



Einladung zur Vorstandssitzung wurde seitens der Bürgervereins-
Vertreter ausgesprochen, da es ja auch thematisch Überschneidungen 
gibt.
Herr Schuiszill erwidert, dass mehrere Vereine innerhalb Neubrücks bzw. 
generell schwierig sind. So kommt es u.U. zu parallelen Veranstaltungen, 
Aktionen. Er bedauert, dass die Zielrichtung gleich ist, aber nicht eine 
Zusammenarbeit bei bestimmten Themen gewünscht wird.
Überlegungen über neue Wege der Information der Mitbürger über die 
Aktivitäten des Bürgervereines. 
Die Stadtteilzeitung mit einer breiten Info erreicht auch Bürger, die nicht 
im Internet sind. 
Ein Newsletter mit Protokoll der Vorstandssitzung könnte die Mitbürger 
im Internet erreichen.
Ziele des Bürgervereines wurden neu formuliert. 
Aktionen sollen zusammengefasst werden. 

4. Rückblick Fußballverein   
Rot Schwarz Neubrück befindet sich in Auflösung. SC Brück möchte den
Fußballplatz  übernehmen.  Antrag  in  der  BV  liegt  bereits  vor.  Es  gibt
Überlegungen,  den Fußballplatz  zur  Bezirkssportanlage auszubauen,  da
die Schulen im Bezirk keine Außensportanlagen nutzen können. Allerdings
wird  seitens  der  BV  Vertreter  auf  die  Lärmschutz  Problematik
hingewiesen, um Anwohner zu schützen. 
Der Umbau z.B. zum Kunstrasenplatz obliegt als Bauträger dem Verein,
hier  SC  Brück.  Hier  könnte  die  Problematik  zur  Nutzungsregelung
Probleme  bereiten.  Nutzen  kann  der  Fußballverein  den  Platz  nur
eingeschränkt. Das Vereinsheim ist nicht mehr nutzbar. 

5. Rückblick Kalk Kunst  
Die Kalk Kunst in Neubrück ist sehr gut angekommen. Die Banner 
schmückten den Ortseingang. Auch Ortsfremde waren angetan von der 
Präsentation. Persönlich war es für Frau Sedlmayr durch viele angenehme
Gespräche eine Bereicherung.



6. Rückblick Stadtentwicklung :  
Bei einem Termin mit Herrn Tuch waren Herr Pohl, Herr Schuiszill und 
Frau Schrage anwesend. 
Die Planung und Freigabe der Gelder für Marktplatz und Spielplatz hat 
begonnen. Das Kirchengrundstück, angrenzend an den Spielplatz, wird 
vom Erzbistum zur Verfügung gestellt und von der Stadt Köln verschönert,
heißt, es wird mit in die Spielplatzplanung einbezogen werden. 
Herr Tuch teilte mit, dass ein Planungsbüro ausgeschrieben wird, welches 
im 1. Drittel 2018 Ergebnisse bringen soll. 
Hier liegen ja bereits Ergebnisse vor aus den Bemühungen der IG 
Marktplatz und der Bürgerbefragung vor einigen Jahren (2010/2012). Hier
gab es bereits Entwürfe. Darauf wurde Herr Tuch nochmals hingewiesen. 
Bis 09/2018 soll der Förderantrag fertig sein. 
Gesamt sollen 2 Mio. für die Umgestaltung bereitgestellt werden. 
Problematisch ist die Kooperation der betreffenden Ämter. 
(Kinderinteressen, Liegenschaften, Grünflächen), die befürchten lassen, 
dass der Zeitplan wieder nicht eingehalten wird.

7. Hauptschule
Frau Draschner hat zurzeit die Schulleitung übernommen, da Herr Holke 
erkrankt ist.
Die Schule beteiligt sich aktiv an diversen Aktionen in Neubrück: 
Adventseinklang, Baumscheiben Pflege. Es wird eine Fahrradwerkstatt 
eingerichtet. 
Zahlen zu den Anmeldezahlen liegen leider nicht vor. Die 
Vorbereitungsklasse ist voll. Frage ist, ob der Standort der Schule 
gehalten werden kann. 
Da die Unterkunft am Hardtgenbuscher Kirchweg geschlossen ist, könnte 
u.U. eine Reserve Unterkunft auf dem Schulgelände entstehen. 

8. Wohndialog  
Bezirksvertretung, Frau Lemke, hat einen Wohndialog mit Vermietern 
angesetzt. Es gibt eine Bürgerkonferenz am 17.11.17 in der GGS 
Europaring. Als erster Bereich wurden Ludwig-Quidde-Platz/ Hermann-
Hesse-Weg ausgewählt. 



Die Vermieter sind aufgefordert zu Renovierung, Hausmeister, 
Grundstücksgrenzen Stellung zu beziehen. Wie sieht die Planung zur 
Instandsetzung aus usw. 
Moderation wird von Frau Bruns vom WDR durchgeführt. 
Allgemein wird der Wohndialog als gut angesehen, um in Teilbereichen
Maßnahmen zur Sauberkeit und Wohnsituation durchzuführen. 
Die Seite“ Sag`s uns“ der Stadt Köln wird sehr gut angenommen. Hier 
kann man Park Verstöße, Wilden Müll und defekte Beleuchtung, 
Bürgersteige melden. Man wird über die Bearbeitung informiert. 
Die Möglichkeit soll noch erweitert werden. 

9. Stadtteilzeitung  
Das Treffen am 26.09. war angenommen worden. Mitarbeiter in der 
Redaktion sind dringend erwünscht. Redaktionsschluss für Artikel und 
Termine ist der 1.11.17. 
Die Zeitung soll ½ jährlich erscheinen mit einer Auflage von 4000 St. 

10. ZuBeFa   
Hier handelt es sich um Sozial-Arbeiterinnen, die Familien besuchen, die 
z.B. aus Rumänien/Bulgarien kommen.

11. Sicherheitskonferenz Neubrück /Polizei Neubrück  
Im 1. Halbjahr möchte Herr Pagano eine Sicherheitskonferenz 
durchführen. 
Herr Reintjes ist zukünftig für Neubrück zuständig. 
Herr Weiser als Vorgesetzter aus Porz ist nunmehr für die Bereiche 
Ostheim/Brück/Neubrück/Merheim/Rath zuständig. 
Eine Wache im klassischen Sinne wird es in Neubrück nicht geben. 

12. Info der Parteien   
Es wurde über die Wahlbeteiligung und die Wahlergebnisse in Neubrück 
diskutiert. 
Weiterhin wurden im Rat und in der BV aufgrund des Schulmangels über 
Möglichkeiten des Ausbaus im Bezirk gesprochen. Überlegungen, auf dem
Hauptschulgelände, mit Containern auszubauen zur Nutzung der 
Grundschulen werden angestellt.  



13. Termine   
Am 14.10. „Neubrück macht sich schick“ 1000 Blumenzwiebeln sollen 
am Ortseingang gepflanzt werden.
Das Treffen der Bürgervereine steht am 19.10.17 im TIP an.
Der Adventsenklang am 2.12.17 findet in gewohnter Form statt.
Neu initiiert wurde „Neubrück liest“ 
Dies soll monatlich Donnerstag um 17 Uhr in der Stadtbücherei 
stattfinden mit einer Lesung einer Autorin/eines Autors. 
Frau Hiertz beginnt die Reihe im Dezember. 
Die Kinderlesung wurde bisher noch nicht gut angenommen. Hier wird 
der Kontakt zu Kindergärten und Schulen gesucht.

Ende der Sitzung: 21.30 Uhr

Protokoll

Schriftführerin : Elisabeth Schubert
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